



In memoriam

El viaje

A la memoria de Juan Florencio Macías y José Miguel López Novoa, figuras cimeras de la nefrología y la fisiología renal española.

Y yo me iré
también, a encontrarme con ellos,
en alguna esquina de la Plaza Mayor,
a tomarnos un tempranillo
y a comer jamón.
Y tocarán, como hoy están tocando
las campanas de la catedral.
Y en el frontispicio de la Universidad
las ranas formarán
un coro de reclamos,
de por qué se han marchado
tan temprano.

*El cielo será azul y plácido
para recordar los momentos de alegría
que pasamos juntos las familias
tantas veces, aunque no las suficientes.
El pueblo se hará nuevo cada año,
pero ya no tendrá sus talentos,
sus simpatías, sus contribuciones
a la medicina y a la fisiología.
Y nos iremos todos y nos quedaremos
sin cielo azul y plácido.
Y se quedarán los pájaros cantando.*

MANUEL MARTÍNEZ MALDONADO
Isla Verde, Puerto Rico
16 de septiembre de 2023
(con permiso de JRJ)